

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Miércoles 23 de Febrero de 2005

### Bolsa de Noticias

**+Si Pedro Carretón no comparece a cita parlamentaria solicitarán su destitución. (Portada)**

+La Comisión Parlamentaria abordará con Solórzano temas sobre los proyectos de construcción e infraestructura en manos de esa cartera y lo del Canal interoceánico, proyecto que está paralizado por parte del Gobierno no por lo que algunos especulan que hay intereses de por medio.

**+Diputados liberales se reúnen con funcionaria del Departamento de Estado. (Portada)**

+Les piden apoyen la destrucción de los misiles.

**+Reporte de Contacto. (Pág. 15)**

+La promesa personal, individual y de propia voluntad que hizo don Enrique Bolaños al Ex Secretario de Estado Colin Powell, es lo que los norteamericanos tienen como principal demanda al gobierno, por cuanto esperaban que la palabra empeñada por don Enrique de destruir todos los AM-7 se pudiera cumplir en algún momento.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal CDNN

Programa: **Agenda**

Presentador: Rhina Cardenal

Invitado: Lic. Moisés Castro (Especialista en Salud Industrial)

Tema: Mejoras en las condiciones laborales

#### Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitados: Lucía del Carmen Martínez (Escritora)// Luis H. Guzmán, Dora María Téllez, Arturo Cruz, Antonio Lacayo y Carlos Hurtado

Tema: Presentación de libro mariano // Elecciones de Presidenciales de 1990

Dora María Téllez dijo dudar que el PLC esté dispuesto a entregar el poder y aceptar una derrota, porque los liberales nunca han perdido elecciones.

Cruz consideró que los americanos en vez de contribuir a la estabilidad del país, vienen a contribuir a la inestabilidad con sus políticas.

#### Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Dino Andino

Invitado: Sara Moraga (Epidemióloga)

Tema: Prevención de la diarrea

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 2 -

### Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Magally Lois, Elizabeth Palmeiro y Adriana Pérez

Tema: Juicio en Miami contra cubanos

### Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Dr. Sergio García Quintero

Tema: Fragmento de la entrevista en relación a la destrucción de los SAM-7

**Madriz:** Hay preocupaciones serias en este país sobre la visita que está haciendo Doña Rosa Linkis, ella es la Sub-secretaria Adjunta Interina para Asuntos Políticos y Militares del Departamento de Estado Norteamericano y viene a Nicaragua con una misión clara, destrucción de los SAM-7, y esto se da según lo que se está publicando en los últimos días, porque nuestro embajador David Stadthagen, que está en Washington y se ha encargado de estar filtrando información. Como que hay un montaje en contra del Ejército, que algunos juristas, algunos políticos, algunos entendidos en la materia legal como usted, podrían calificar de traición a la patria, este tipo de situación, porque nos pone en un riesgo evidente. Quien dice que el señor Bush, con esa mentalidad que tiene ahora con la cuestión sobre el terrorismo, diga, bueno Nicaragua tiene SAM-7, hay que destruirlos. Porque aquí se dio una especie de voluntad, diría yo, voluntad propia del Presidente de la República, como para dar el ejemplo a los demás países centroamericanos que había que ir desbaratando los arsenales.

El Ejército le pone una propuesta y dice, Presidente, podemos quedarnos con el veinte por ciento de lo que tenemos y destruyamos el resto. Él mando a destruir de parte en parte, se metieron ya los políticos y le pusieron una llave que se llama Asamblea Nacional, que para poderlo hacer son 56 diputados, pero bien, esta la exigencia ahora de parte de los Estados Unidos y dice que tiene que cumplirse el ofrecimiento que hizo el Gobierno ante las altas autoridades norteamericanas. ¿Qué piensan de eso doctor García Quintero?, tomando en cuenta que nosotros nos estamos quedando sin nada. Honduras tiene intacto sus aviones, Guatemala igual, El Salvador igual y sólo nosotros tenemos y ya tenemos aquí al vecino Costa Rica hablando de que bueno, se puede ir a un diferendo pro el Río San Juan, cosas de esas que nos han hecho en vez de avanzar vamos como el cangrejo y nosotros sólo vamos para atrás, de tal manera que los demás se aprovechan teniendo problemas para quitarnos nuestro territorio.

**García:** Don Enrique, no logró superar nunca el aborrecimiento que le ha tenido al Ejército, lo dijo con claridad cientos de veces mientras fue Vice-Presidente de la República, no era cualquier empleadito de del Gobierno. Él manifestó toda la vida, el propósito de que el Ejército desapareciera y se refería al Ejército como lo ha sentido realmente, con un enorme desdén y un enorme desprecio y con inquina, con una pésima voluntad en cuanto a la existencia del Ejército. Él pensaba que podíamos llegar alguna vez a una anarquía celestial, como la soñó el jurista "Gita", que hablaba de una enorme confraternidad universal, digamos sin armas, sin Ejército, sin policías y sin nada prácticamente, una antesala al cielo y ahora que ya

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 3 -

la iglesia ha reconocido que el cielo no existe, entonces eso hubiera sido el cielo perfecto.

Don Enrique ha tenido en ese aspecto una posición bien defendida Anti-Ejército. Por el otro lado, él ha sido oficioso en cuanto en andar ofreciendo, porque yo no pienso que los Estados Unidos de por sí, y ante sí, le estén imponiendo a cada país, cuales deben ser las armas que debe de tener y el número de tiro y el número de pistolas y el número de armamento en general. Son los Gobiernos oficiosos los que quieren quedar bien, los que están esperando la dádiva de un Gobierno, la dádiva política o la dádiva material o la protección de ese Gobierno, lo que están tratando de manejar. Yo entiendo que se ha manejado, digamos de una manera muy errónea la cuestión esta del SAM-7 y esto ha llevado digamos a una solución que tampoco idónea, como es poner en manos del Congreso de la República una cuestión que es privativa del Ejecutivo, pero de un Ejecutivo responsable, de un Ejecutivo que gobierne, de un Ejecutivo que sea coherente y no como un Ejecutivo como este, en el que cuando dobla, repica.

### Canal 10

Programa: **El 10 en la Nación**

Presentador: Jaime Arellano

Invitado: Oscar René Vargas

Tema: SAM-7

El analista político, Oscar René Vargas, dijo que “los Estados Unidos no han perdido la idea de que el Ejército a su criterio todavía no goza de su confianza y prueba de este asunto es que insisten en desarmar en el caso de los SAM – 7, pero no se preocupan porque otros ejércitos de la región sufra un proceso de liquidación del armamento que tienen. ¿Por qué los SAM – 7? ¿Cuál es la importancia de los SAM – 7? , porque también no hay que hacerle gran bulla a estos cuetes tierra-aire. El problema es que los Estados Unidos han visto que la manera más eficaz de poder intervenir en Centro América tendría que ser con helicópteros. Aquí las distancias son más pequeñas, si vos volás en un avión supersónico entre Honduras y Nicaragua te ponés en quince minutos, es decir Tegucigalpa–Managua, veinte minutos, entonces no es una cuestión muy eficaz para poder combatir una insurgencia que se podría dar en la región y la mejor manera de bajar los helicóptero como se ha demostrado en Irak , son los SAM–7. Esto me hace pensar a mí que los norteamericanos no han descartado la posibilidad de una intervención en la región” mencionó Vargas.

Vargas manifestó que la Agencia Central de Inteligencia de los Estados Unidos ha comprobado que no es cierto que se haya perdido un SAM–7 de las bodegas del Ejército, pero consideran que estratégicamente es mejor liquidar los SAM–7, porque no confían en el Ejército.

Vargas señaló que la misión de los Estados Unidos viene a reclamar al Presidente Bolaños la promesa que le hizo al Presidente Bush o a Colin Powell, de que durante su periodo iba a desarmar al Ejército y a los SAM–7 “ y se habla de los dos mil y pico de cohetes que había dejarlo en su período, en cuatrocientos, yo creo que es eso lo que vienen a reclamar, porque le dicen nosotros somos lo que te estamos apoyando”.

Indicó que interpreta la Ley de Armas aprobada por la Asamblea Nacional, como un instrumento para colocar al país en mejor situación de negociación. “No lo veo yo como instrumento de crisis, sino como un instrumento de una mejor negociación.”

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 4 -

Arellano comentó que si se le hace una encuesta a los nicaragüenses en el que se le pregunte ¿Están de acuerdo en la destrucción de los SAM – 7? la mayoría dirá que no, menos a cambio de nada. Agregó que al Presidente Bolaños se le cayó el argumento de decir que la destrucción de los SAM–7 era parte de una estrategia de desarme regional, cuando el Ministro de Honduras el año pasado en la Conferencia Regional de Ministros de Defensa dijo que la destrucción de los SAM–7 nada tiene que ver con Centro América y que eso era algo bilateral entre los Estados Unidos y Nicaragua, y fue categórico al decir, nosotros no vamos a destruir ni nos vamos a deshacer de ningún avión. Por su parte Vargas manifestó que ahí quedo demostrado que era la presión directa de los Estados Unidos hacia el Presidente Bolaños.

Vargas consideró que un elemento común es que todo el mundo esta preocupado en que cómo vamos a negociar, incluso con las personas que aparentemente estaban a favor de la destrucción, en el fondo piensa que se debe negociar con los Estados Unidos, porque cuando se habla de la necesidad del balance de fuerzas centroamericanas será un argumento importante en las negociaciones. Añadió que la preocupación de los norteamericanos es el cambio de escenario y ya no va a tan fácil de presionar al Ejecutivo, por lo tanto ahora tienen que negociar a varias bandas, y eso evidentemente se les complica un poco, más en cuanto a que también tiene que negociar con Guatemala, con Honduras, con El Salvador, entonces yo creo que esa es su preocupación, esta relacionada con eso y también esta relacionado con que no la va a tener tan fácil ahora.

### **Canal CDNN**

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Gilberto Bergman

Tema: Universidades que no están registradas en el CNU

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua